



Union européenne Politiques migratoires et Crises des migrants

Allemagne - France - Italie

Exploration des constructions européenne, allemande, française et italienne

Des réalités migratoires très différentes

Des réponses très variables d'un Etat à l'autre

Un même souci de l'humanité des migrants et des
demandeurs d'asile pour les travailleurs sociaux

Comment harmoniser les réponses des Etats membres
de l'Union européenne ?

Comment situer la construction française ?



Côté France

Retour sur
expérience de stage

et

Présentation de la
construction
française par
l'OFPRA

Petit tour par l'Union européenne

Il est question de la place de
l'Union européenne
... et de la place des Etats





Avant d'explorer
les choix opérés
et leur mise en
oeuvre

en Italie

et

en
Allemagne

Pour revenir en France

... Avec des étonnements
et des interrogations





Une mention spéciale pour les professionnelles de Sardaigne qui nous ont permis de découvrir les Dolci!





ET UN GRAND MERCI A TOUS LES INTERVENANTS !

On joue les prolongations avec les collègues
d'Allemagne et d'Italie :

Accueil à la préfecture, à l'OFII et à la DDETS
pour donner une dimension plus concrète
aux acteurs du parcours migratoire

Accueil à la cite Dampierre

pour une approche
concrète des services
supports essentiels du
parcours du demandeur
d'asile





GUDA OFPRA DDETS... La suite l'année prochaine!

Et en parallèle

Côté Italie, des rencontres avec les
professionnels du secteur de
l'exclusion

- CHRS BLANQUI et SERVICE EMPLOI de l'ADEFO



Côté Belgique découverte de la formation et du métier d'EJE en France en lien avec l'installation en cours de la formation EAJE

Découverte du métier d'EJE au Pôle Pédiatrie de l'Hôpital



Découverte du métier d'EJE en Multi accueil et en Relais Petite Enfance



Découverte du métier d'EJE au Pôle Pédiatrie de l'Hôpital



Côté IRTESS, travail sur le renforcement
de la dimension européenne des
formations AES, AS et ES

avec

Notre partenaire, l'EAFIC de Frameries





Le bilan côté participants!

« Cette journée a été un vrai apport de connaissances en ce qui concerne l'asile dans différents pays. De plus cela nous a permis de préciser nos connaissances sur l'Union Européenne. »

« On a tendance à voir l'Union Européenne comme plutôt contrôlante, mais on peut au contraire se poser la question d'en quoi elle peut-être un soutien dans notre pratique professionnelle. De plus, il serait intéressant de voir comment la France peut s'inspirer des pratiques et des politiques du secteur d'autres pays afin d'améliorer les nôtres.»

« chaque pays accompagne les demandeurs d'asile de manières différentes, ce qui montre une certaine liberté pour les états membres de l'Union Européenne, malgré la réputation de celle-ci de priver les membres de libertés de décision.»

« J'ai mieux compris les politiques européennes et les différences entre les demandes d'asile et les demandes de séjour et vu l'importance du tissu partenarial »

« Journée très riche, bien découpée car elle a commencé par les politiques européennes pour finir sur le développement sur le territoire »

« J'ai mieux compris les politiques européennes et les différences entre les demandes d'asile et les demandes de séjour et vu l'importance du tissu partenarial »

« J'apprécie beaucoup recueillir l'expérience d'autre pays en matière de travail social, que ce soit sur l'asile ou sur d'autres sujets ou en dehors de l'Union Européenne »



Le bilan côté formateurs et professionnels en mobilité entrante !

« Il est essentiel de croiser les regards pour enrichir nos pratiques, continuer à se questionner et apprendre les uns des autres pour rester en mouvement » (Professionnelles Cagliari)

« Je rentre de Dijon content d'avoir découvert cette ville, plein d'enseignements par rapport à la journée d'échanges, comblé par la réception et les échanges personnels et professionnels » (Professionnel Freiburg im Breisgau)

« Pratiques Inspirantes accompagnées d'un accueil chaleureux. Merci pour votre accueil et l'organisation. Nous sommes ravies de revenir en novembre » (Formatrices Belgique)

DINER DE CLOTURE GERMANO-BELGO-FRANCO-ITALIEN!





Clap de Fin pour le Mois de l'Europe 2025 !

